
 
                                      

Vivre Noël du confinement 

J’ai saisi au vol ces temps derniers la phrase qui 
m’a inspiré « comment vis tu les évènements si 
inquiétants de ce temps, » 
Il n’y a pas pour ce Noël 2020 de dialogue réel 
mais un montage organisé avec des traits de 
mémoire, des lectures et des pensées venues de 
mes rencontres…. 
 

¤ Moi « je suis bouleversé comme jamais                    
Du  coup je suis croyant mais en doutant 
Je ne doute pas que je crois, pour vivre ça ! » 
 
¤Tu penses à la pandémie  
Et ça te bouleverse ? 

¤ Certes il y en  eu d’autres avant nous !  
Là toute la planète ou presque est touchée 
 
¤ Et Noël là-dedans comment voyez-vous ça ? 
+Moi je pense à François qui à Rome 
A parlé de la merveille de la crèche 
 
¤ Parlons-en ! Oui, et pour dire quoi ? 

¤ Que Joseph Marie et le bébé Jésus 
Ont été confinés dans une étable !  
 

¤ N’empêche que lorsqu’il a été adulte 
Jésus est devenu le spécialiste 
du dé-confinement des mal vus du temps   
 

¤ A  qui penses-tu ? 
¤ Tu lis dans les évangiles 
Qu’il est allé vers les lépreux, les aveugles, les 
boiteux  et autres malades 
 
¤ On dirait qu’il se plaisait à rencontrer 
Les gens évités : les agents des impôts 
¤ Et son attention aux romains occupants                                                                                                                                      
Femmes mêmes prostituées  et aux enfants ! 
 

¤ Le confinement 2O20 par son nombre et les 
risques  qu’il veut éviter à tous, est autrement 
grave qu’à son époque ! 
¤ En plus  toutes les nations sont touchées 
 
¤ Moi je pense à ce qu’a écrit une femme 
« Ne cédons pas à la fascination du malheur » 
Pensons avec elle aux enfants 
Qu’il ne faut pas désespérer…. 
 
¤ Bien dit !  Car il se passe de belles choses 
De l’entraide, des dépannages, des solidarités 
Des soignants et des enseignants qui se 
décarcassent, faut voir comment ! 

¤ Moi je ne veux faire la leçon à personne mais 
je vois en ce qui se passe un signe 
C’est comme un appel général à la solidarité 
François a une lettre titrée « Tous des frères » 
 

¤ C’est vrai et ça tombe pile ! 
Des gens même incroyants ont dit « c’est un 
message historique comme celui sur l’écologie »  
 

¤ Bref je crois qu’il faut saluer les gens qui l’ont 
compris en prenant en charge des éprouvés 
 

¤ D’autres en songeant au terrorisme qui 
menace disent « soyons vigilants y compris au 
nom de la liberté » 
¤ Mais « il faut dé-confiner la haine » 
 

¤ Là aussi  il y a beaucoup à inventer 
L’amour quand il habite les humains est capable 
de faire bien des choses !  
Les forces du mal deviennent celles du bien ! 
 

¤ Cela me fait revenir aux soignants, aux 
enseignants et à ceux de l’ordre public 
Jésus le spécialiste de la fraternité a parmi eux 
et elles beaucoup d’amis 
 

¤ Et voilà NOËL, NOËL quand même….. 
C’est aussi un autre nom de Jésus 
Appelé par la BIBLE 
 « EmmaNUEL : Dieu avec nous » 
 

¤ Je retiendrai ce qui est dit là, en ajoutant : 

« Il est avec nous 
Que nous soyons les uns avec les autres ! 
Nos frères et nos sœurs sont  les siens » 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

En remerciant celles et ceux qui m’ont 
Inspiré pour ce Noël si insolite 

Avec mes vœux  pour que l’Emmanuel 
Soit avec nous et entre nous : l’amour 
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